

C260  
1987

COMENTARIOS ACERCA DE ULTIMOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS

10 NOVIEMBRE 1987

PARTIDO NACIONAL

La inscripción del Partido Nacional en tres regiones, ha significado un hecho político importante, teniendo en cuenta las expectativas creadas por el desafío que representa para los partidos en formación, el cumplimiento en los plazos oportunos de las exigencias mínimas que impone la ley.

Tal situación crea para Renovación Nacional la obligación no sólo de cumplir igualmente y en forma más amplia con los porcentajes legales y en una cantidad mayor de regiones, sino también parece conveniente delinear desde ya toda una campaña pública destinada a dar gran cobertura y significación al momento en que deba hacer entrega de sus adhesiones.

PLEBISCITO

Las afirmaciones presidenciales sobre fechas de convocatoria a plebiscito, así como las opiniones que al respecto han emitido dos miembros de la H. Junta de Gobierno, han reiterado la importancia que el tema de la sucesión presidencial irá adquiriendo en el debate público. Si a ello sumamos la polémica por el resultado de las encuestas y las interpretaciones acerca del significado de sus guarismos, deberemos concluir que resulta muy difícil sustraerse a la efervescencia política y sus consecuencias. No obstante, podría resultar aleccionador y muy positivo para la opinión pública, que en medio de este ambiente saturado de discusión, Renovación Nacional llame la atención acerca de la necesidad de clarificar ciertos asuntos que son importantes para el desarrollo de la vida diaria de los chilenos y frente a los cuales, la ciudadanía resultaría especialmente sorprendida y satisfecha si desde una colectividad política aún en formación surgen criterios y opiniones meditados y constructivos acerca de la mejor manera de resolver tales asuntos.

## UNIVERSIDAD DE CHILE

Las declaraciones del representante de Renovación Nacional en el comité directivo de la FECH, aparecidas en la prensa, acerca de las posturas que ese organismo podría adoptar frente a la actitud de la Rectoría ante las exoneraciones cursadas por el ex Rector Federici, muestran que el conflicto de la U. de Chile aún no ha sido plenamente superado.

Resulta preocupante constatar que un personero de Renovación Nacional ha dado a entender que participa de la posibilidad de reiniciar las huelgas estudiantiles, con toda la secuela de consecuencias que tal hecho acarrearía.

Si a lo anterior, sumamos lo ocurrido en otros centros universitarios donde los representantes del Partido han tenido participación en elecciones con resultados favorables y negativos, parece necesario que la Comisión Política pudiera tener una información de primera fuente acerca de lo que está sucediendo en este importante sector.

## ARTICULO 8

La insistente denuncia de los medios de prensa acerca de las implicancias que tendría la aplicación de la ley complementaria del art. 8, ha centrado el debate en términos muy parcializados; no obstante, la opinión pública aún no tiene una clara conciencia respecto de sus verdaderos alcances, por lo que un análisis clarificador no sólo es útil sino indispensable, lo que hace que el estudio pendiente del tema por la Comisión Política no debiera prolongarse demasiado ni dejar de traducirse en un documento esclarecedor de este asunto.

## PRENSA

Recientemente se ha efectuado un seminario acerca del rol de la prensa en el futuro democrático del país. Al margen de las connotaciones de carácter contingente que pudiera atribuirse a este foro, es útil reflexionar respecto a la necesidad que el Partido enfrente el tema de su relación con la prensa en el contexto general en que tal relación debe plantearse. En efecto, la calidad de Partido Político con todas las prerrogativas de tal, significa que su presencia en las instancias previas a la información debe ser permanente y fluída, en un doble sentido: no sólo como generador de

noticias, sino también, como receptor alerta y sensitivo de aquellos elementos que conforman la información.

Un Partido moderno, con sentido de proyección y protagonismo en el quehacer nacional, debiera definir muy claramente su relación con la prensa, reconociendo en ella no sólo los defectos y vicios que a menudo la caracterizan y caricaturizan, sino también su papel insustituible dentro del dinamismo de la vida actual.

Sería altamente positivo que el Partido abordara el tema desde los múltiples aspectos involucrados en él y, muy especialmente, en la perspectiva que representa la prensa como el medio más frecuente a través del cual el Partido deberá proyectar su acción futura hacia la ciudadanía.